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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro, 

realizada em 22 de fevereiro de 2023 

 

Aos 22 (vinte e dois) dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e três, no edifício 

dos Paços do Concelho e na sala de sessões da Câmara Municipal, compareceram os 

seguintes elementos que constituem o Executivo Municipal para o Quadriénio de dois mil 

e vinte e um a dois mil e vinte e cinco: - O Presidente da Câmara Municipal, Manuel João 

Sampaio Tibo e os vereadores, Ana Genoveva da Silva Araújo, Isménia Maria Gomes 

Loureiro e António Manuel da Cunha Martins. ------------------------------------------------- 

Por determinação do senhor Presidente secretariou esta reunião o senhor Avelino José 

Antunes Soares, adjunto da presidência. --------------------------------------------------------- 

O senhor Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas. --- 

Logo a iniciar, o senhor Presidente informou os senhores vereadores que o senhor 

Vereador Adelino da Silva Cunha não estaria presente nesta reunião, por se encontrar de 

férias. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Igualmente, agradeceu aos senhores vereadores a compreensão e recetividade que 

demonstraram ao pedido que lhes dirigiu, para que esta reunião se realizasse uma hora 

mais cedo, justificando tal facto com a viagem que, logo a seguir à mesma, iria fazer a 

Lisboa, para participar, com outros presidentes de Câmara, numa reunião com o senhor 

Ministro do Ambiente. Esta reunião, disse o senhor Presidente, tem como propósito 

abordar assuntos relacionadas com a Empresa Braval e, em concreto, com as taxas a 

praticar. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Seguidamente, o senhor Presidente colocou a ata da reunião do dia 07 (sete) de fevereiro 

à consideração dos senhores vereadores, tendo-lhes perguntado se havia algum reparo ou 

alteração a fazer à mesma, ao que foi respondido que não. Colocada esta ata a votação, 

foi aprovada por UNANIMIDADE. -------------------------------------------------------------- 

Continuando, e antes da “Ordem do Dia”, o senhor Presidente deu conhecimento aos 

senhores vereadores das operações orçamentais e das decisões tomadas ao abrigo da 

delegação de competências da Câmara Municipal. --------------------------------------------- 

Prosseguindo, o senhor Presidente perguntou aos senhores vereadores se pretendiam usar 

da palavra para comunicar ou pedir esclarecimento sobre algum assunto. Foi respondido 

que não. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ainda antes da “Ordem do Dia”, o senhor Presidente informou os senhores vereadores 

das atividades e iniciativas ocorridas e a decorrer no Município, e, em concreto, disse: -- 
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- Que a Adenda ao Contrato com o Fundo Ambiental sofreu alteração na data, prevendo-

se que a sua aprovação ocorra até ao mês de novembro. --------------------------------------- 

- Com a nova estimativa orçamental será, brevemente, lançado o Concurso Público dos 5 

(cinco) lotes inseridos no concurso “Rejeição de Águas Residuais” e que  acabaram 

por ficar sem propostas, como foi o caso do lote nº 14 (catorze)-freguesia do Campo 

do Gerês e do lote nº 15 (quinze)-lugar do Cavacadouro, Freguesia de Moimenta, ou 

cujos concorrentes foram excluídos por apresentarem valores acima do PB (Preço 

Base), o que aconteceu com o Lote 4 (quatro)-lugar da Torre, freguesia de Rio Caldo, 

Lote 9 (nove)–lugar de Infesta, freguesia de Carvalheira e com o Lote 10 (dez)-lugar 

de Lagoa, freguesia de Chamoim.----------------------------------------------------------- 

- Que, igualmente, está a ser preparado o lançamento do Concurso para a obra de 

Implantação de um Ancoradouro entre Pontes, na freguesia de Rio Caldo, onde, no 

futuro, será atracada a Embarcação Turística propriedade da Câmara Municipal. --- 

- No âmbito da Eficiência Energética também será lançado o Concurso Público para 

as obras do Centro Cultural de Terras de Bouro, da sede da Delegação da Cruz 

Vermelha de Moimenta e  apoio à reabilitação dos edifícios das Juntas de Freguesia 

de Vilar da Veiga (Delegação da Cruz Vermelha do Gerês), Balança, Souto, 

Valdosende, Chamoim e Cibões------------------------------------------------------------ 

- Que está para breve o lançamento do Concurso da 3ª (terceira) fase do passeio 

pedonal, cerca de 800 mt (oitocentos metros), que liga a centralidade de Rio Caldo 

à Vila Termal do Gerês. ---------------------------------------------------------------------- 

- Que se realiza, do dia 1 (um) a 5 (cinco) de março, no Parque das Nações, a Bolsa 

de Turismo de Lisboa (BTL), na qual estará presente o Concelho de Terras de Bouro. 

Esta Feira de Turismo conta com mais de 1400 (mil e quatrocentos) expositores e 

cerca de cinquenta mil visitantes. ----------------------------------------------------------- 

No dia 2 (dois) haverá um momento sobre Terras de Bouro, pelas 16:00 h (dezasseis 

horas). ------------------------------------------------------------------------------------------  

O senhor Presidente referiu, ainda, que foi convidado para participar na abertura 

deste evento, prevendo permanecer durante 2 (dois) dias na BTL. --------------------- 

- Que a peregrinação dos Símbolos da Jornada Mundial da Juventude (JMJ) no nosso 

Concelho, que teve lugar nos dias 11 (onze) e 12 (doze) de fevereiro, correu muito 

bem, tendo contado com uma grande participação das gentes de Terras de Bouro nos 

diversos locais por onde passou. ------------------------------------------------------------ 

- No dia 12 (doze) de fevereiro realizou-se uma caminhada pelo trilho pedestre da 

Calcedónia, tendo sido promovida pelo Município, na comemoração do aniversário 

de Charles Darwin. Este naturalista, geólogo e biólogo inglês desenvolveu um 

grande conhecimento sobre a origem e evolução das espécies, fazendo sentido , num 

território como o nosso, com uma área tão vasta no que diz respeito à biodiversidade, 

promover esta iniciativa, possibilitando aos participantes identificar as espécies 

observadas ao longo do trilho. -------------------------------------------------------------- 
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- O Gabinete de Apoio ao Agricultor promoveu, em pareceria com a Confederação 

Nacional das Cooperativas Agrícolas e do Crédito Agrícola de Portugal, CCRL 

(CONFAGRI), no dia 13 (treze) de fevereiro, um colóquio destinado aos agricultores 

de Terras de Bouro. Este colóquio teve como finalidade esclarecer sobre os regimes 

de pagamentos diretos dissociados, pagamento de regimes ecológicos (Ecorregimes) 

e ainda os pagamentos ambientais, climáticos e a áreas sensíveis.  --------------------- 

Esta iniciativa insere-se na aposta de uma política de apoio aos agricultores do nosso 

território, reconhecendo-se a importância da agricultura no desenvolvimento da 

economia local. -------------------------------------------------------------------------------  

- Que estão a ser feitas intervenções nos reservatórios de água para consumo humano 

no lugar da Ermida, freguesia de Vilar da Veiga, e em Paradela, freguesia de 

Valdosende, sendo colocadas telas impermeabilizantes, substituição de tubagens e 

limpeza nos locais. ---------------------------------------------------------------------------  

- No dia 17 (dezassete) de fevereiro a comunidade escolar de Terras de Bouro 

realizou o tradicional desfile de carnaval nas ruas principais da sede do Município. 

Foi uma iniciativa que correu muito bem e que gerou uma grande convivência e 

interação entre os alunos dos diversos grupos escolares. -------------------------------- 

- Que a Assembleia Municipal reúne no dia 24 (vinte e quatro) de fevereiro , pelas 

20:30 h (vinte horas e trinta minutos), no Auditório Dr. Emídio Ribeiro, do Centro 

de Animação Turístico do Gerês, apresentando dez pontos para serem tratados na 

sua Ordem de Trabalhos. --------------------------------------------------------------------  

Nesta reunião será proposto um Voto de Pesar pelo falecimento do senhor Manuel 

Joaquim Antunes, que faleceu no dia 19 (dezanove) de janeiro, pai dos membros da 

Assembleia Elisa Lameira Antunes e Paulo Jorge Lameira Antunes. ----------------------- 

- Que no dia 17 (dezassete) de fevereiro e de acordo com o novo Estatuto do Serviço 

Nacional de Saúde, se realizou, na Câmara Municipal de Vieira do Minho, uma reunião 

do Conselho da Comunidade, onde estive presente conjuntamente o senhor Avelino 

Soares, este em representação da Assembleia Municipal. ------------------------------------- 

Nesta reunião foi, entre outros assuntos, ventilada a criação de uma ULS (Unidade Local 

de Saúde), que agregará o ACES Cávado I Braga e o ACES Cávado II Gerês/Cabreira, 

havendo, ainda, uma certa nebulosa sobre esta estrutura organizacional dos serviços de 

saúde. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Presente um convite da Associação Sócio Cultural, Desportiva e Recreativa de Paradela, 

freguesia de Valdosende, para as comemorações do 41º (quadragésimo primeiro) 

aniversário, que se realizam nos dias 25 (vinte e cinco) e 26 (vinte e seis) do corrente mês. 

Destacam-se como pontos altos a inauguração do recinto de desportos de praia, no dia 25 

(vinte e cinco), sábado, pelas 15:00 h (quinze horas) e uma Eucaristia de Ação de Graças, 

na igreja do Chamadouro, no domingo, dia 26 (vinte e seis), pelas 11:00 h (onze horas).- 

Terminadas estas informações o senhor Presidente perguntou aos senhores vereadores se 

pretendiam usar da palavra, ao que foi respondido que não. ----------------------------------- 
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Prosseguindo, o senhor Presidente solicitou à senhora Vereadora Ana Araújo para prestar 

informações sobre a atual situação dos transportes escolares, perguntando se está a correr 

tudo bem e se os constrangimentos inicialmente verificados estão completamente 

ultrapassados. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

A senhora Vereadora tomou a palavra tendo dito “que no concerne aos transportes 

escolares, está tudo a decorrer com normalidade. A única questão agora em falta eram as 

cadeiras para os alunos do Pré-Escolar na linha do Vidoeiro até à Escola do Gerês. Essa 

lacuna foi suprida, pois o Município emprestou cadeiras à Transdev. ----------------------- 

No que diz respeito aos passes sociais, apesar de as pessoas pedirem passe 

atempadamente, a Transdev não os conseguiu emitir a tempo, o que gerou alguma 

confusão, pois como as pessoas não tinham o passe tiveram de pagar os bilhetes. Expus 

a situação à CIM do Cávado e Transdev, e, até que cheguem passes novos compatíveis 

com as novas máquinas que estão nos autocarros, enviou passes antigos. As pessoas que 

resolveram carregar passe para não pagarem bilhetes, irão ser ressarcidas desse valor. --- 

Em suma, a rede já está estabilizada e tudo está a correr bem”. ------------------------------- 

Continuando, o senhor Presidente solicitou também ao senhor Vereador António Cunha 

para informar sobre a reunião em que participou no dia 16 (dezasseis) de fevereiro na 

CIM Cávado, sobre o PROVERE 3.0 e sobre a BTL. ------------------------------------------ 

O senhor Vereador tomou a palavra tendo dito “que, no passado dia 16 (dezasseis) de 

fevereiro, estive presente numa reunião do Consórcio Minho Inovação, acompanhado 

pelo Dr. Cristóvão Carvalho, onde foram apresentadas e discutidas as prioridades do 

próximo quadro comunitário de apoio 2030, no âmbito do PROVERE 3.0. Nessa reunião 

foi, também, apresentado o Stand “Amar o Minho” que estará presente na BTL 2023.”-- 

Sendo nove horas e quarenta minutos e não havendo mais nada a tratar, o senhor 

Presidente da Câmara Municipal deu por encerrada a reunião, da qual se lavrou a presente 

ata que, depois de lida e aprovada, vai ser assinada nos termos da lei. ----------------------- 


